



Mitglied im Bezirksausschuss 12  
Schwabing-Freimann, München

An den  
Bezirksausschuss 12 Schwabing-Freimann  
z.H. des Vorsitzenden Herrn Patric Wolf  
BA-Geschäftsstelle Mitte,  
Direktorium Landeshauptstadt München  
Tal 13  
80331 München

München, den 27.10.2020

## **Sitzung des BA-12 am 18.11.2020**

### ***Antrag: Windanlagen Wechsel der Drehachse von horizontal auf vertikal***

Der Bezirksausschuss 12 Schwabing-Freimann möge beschließen, die Landeshauptstadt München zu bitten, bei der Planung und Realisierung von weiteren Windkraftanlagen im Stadtgebiet, auch die Art einer vertikalen Windkraftanlage zu berücksichtigen und als Pionierprojekt in Bayern gegenüber einer Windkraftanlage mit horizontaler Ausrichtung zu bevorzugen.

#### Begründung:

Die heutigen Windräder mit horizontaler Drehachse, haben im Vergleich zu den Windrädern mit vertikaler Drehachse, erhebliche Nachteile.

Höhere Bauhöhe

Schattenwurf

Hohe Geräuschbelastung

Nachteilig für das Tierwohl

Bei einem Wechsel der Drehachse von horizontal auf vertikal lassen sich die aktuellen Probleme reduzieren und bei den Bürgern eine bessere Akzeptanz erreichen.

Vergleiche: <https://energiewinde.orsted.de/trends-technik/vertikale-windraeder-vorteile-nachteile>

**Hans-Peter Sertl**

Initiative

[hans-peter.sertl@afdbayern.de](mailto:hans-peter.sertl@afdbayern.de)